

# LE MOT DU LUNDI

N° 100

3 janvier 2011

*\* Décret de canonisation de Don Bosco :*

« ... Sur un terrain à peu près désert aux abords de Turin, vous auriez pu voir un prêtre, encore jeune, simplement mis, le visage riant, en train d'organiser jeux et amusements pour recréer de jeunes garçons à l'abandon qu'il avait affectueusement recherchés dans les milieux populaires de la ville ; puis, après les avoir rassemblés dans une sorte de masure, leur enseigner les vérités divines en un langage délicieux et les amener à la piété de façon surprenante ...

Jean Bosco, sans ressources et dédaigné du grand nombre, tel un étranger, sans abri avec ses garçons très aimés, s'était réfugié dans la zone alors faubourienne appelée Valdocco ; aussi agitait-il en sa pensée l'œuvre au poids immense, que, sous l'impulsion du Saint Esprit, il devait réaliser. Quels bienfaits devaient découler de son œuvre, en quel beau développement s'accroîtraient l'une et l'autre familles religieuses qu'il allait fonder, c'est assurément un fait constaté ; mais à travers quels grands travaux ... besogna un si grand homme, c'est à peine si la pensée peut le concevoir et la parole le rapporter...

*Comme dit Paul Claudel :*

« Gardez vos théories, vous autres, vos disputes et votre gouvernement. Moi, j'ai tout ce peuple d'enfants autour de moi qui grandit et qui apprend le bon Dieu avec moi ! Tout ce peuple avec moi qui apprend à lire et à se servir de ses doigts. Cette tâche à tour de bras tous ensemble de continuer la création, elle est la nôtre.

Turin,  
31 janvier 1888



Il y eut un prêtre  
nommé Jean Bosco  
qui entreprit  
d'aimer les jeunes  
et qui voulut,  
dès la terre des hommes,  
leur montrer,  
grandes ouvertes,  
les portes du Royaume.



Rome,  
Pâques 1934

Il y consacra  
chacun de ses jours  
parce qu'il avait lu  
l'Évangile,  
et compris  
que le projet de Dieu  
est l'universel  
salut des hommes.